
Mühsam zum Ziel aber weiter auf dem Weg: Der Kreisverkehr für
Offermannsheide / Georghausen

Manch eine gute Idee wird auf
Umwege geschickt, wenn die Politik
sich dieser annimmt. So geschehen
mit der Initiative für einen
Kreisverkehr Offermannsheide /
Georghausen, über die wir im
letzten *Us Blättche* berichteten.
An der Unterschriftensammlung
für den Kreisverkehr haben sich 111
Bürgerinnen und Bürger beteiligt.
Die Unterschriften wurden
Bürgermeister Willi Heider
übergeben (siehe Foto). Bemerkens-
wert war auch, dass sich die 

Verwaltung hinter den Antrag der
SPD stellte und die Annahme
empfahl. Ein Vorgehen, das in
Kürten eher selten ist. 

In der entscheidenden Ausschuss-
sitzung wurde die Idee vor allem
von den Ausschussmitgliedern
Stephan Boecker (Freie Wähler) und
Frithjof Sempell (CDU) hinterfragt.
Ein Argument: Vielleicht lässt sich
die Querung für Radfahrerinnen
und Radfahrer anders realisieren.
Wir fragen uns nur wie, ein Tunnel,
eine Brücke? Allen Beteiligten

sollte klar sein, dass ein Kreisver-
kehr die einzig sinnvolle Lösung ist.  
Er fällt der Gemeinde nicht zur Last,
da das Land NRW die Kosten tragen
würde. 

Nun nimmt der Antrag eben einen
Umweg und die Alternativen
werden geprüft. Das wird Zeit
kosten. Aber: aufgeschoben ist
nicht aufgehoben. 

Wir bleiben auf jeden Fall am Ball!

Ausgabe 8, März 2024
lieber online lesen? www.usblaettche.de



Dat Lävven is en iwiejen Kreislauf:
Kummen on jonn, jeboren werden on
sterven, dotöscher jütt et Freud on
Leed – dat is nu ens esu, bei jeder
Kreatur, ooch beim Minschen! En
janz besonderen Minsch wo’er der
Steffens Werner! Et wo’er en Jooden!
Dat wossten se all: sing Famillich,
sing Fründe, die Noobeschaft – nit
zeletzt durch sing unablässijes
Wirken für dat Joode en der Welt!
Sing Lieblingsfärv wo’er ruud: beim 

 
Für die Interessengemeinschaft
Dorfgemeinschaft
Offermannsheide, Engeldorf, Hufe
hat sich ein Förderverein
gegründet, vor allem, um Projekte
rund um den Bolzplatz finanzieren
zu können. Vorsitzender ist Dennis
Flock aus Engeldorf. Die Mitarbeit
in der Interessengemeinschaft ist
aber weiterhin auch ohne
Vereinsmitgliedschaft möglich.  
Weitere Infos: 
www.ig-dorfleben.de

Ein Antrag der SPD auf Einrichtung
der KürtenApp zur Erledigung von
Bürgeranliegen in der Kommune
sowie als Möglichkeit, das Rathaus
auf Mängel aufmerksam zu
machen, wächst.  
Zwischenstand: Es sieht gut aus,
wie der Bürgermeister mitteilte!
Die App wird ein riesiger Fortschritt
in Richtung digitaler Service für die
Bürgerinnen und Bürger Kürtens
sein. Die Einführung soll im
Frühjahr erfolgen.

Am Ende wurde die Sanierung der
Gesamtschule mit den Stimmen der
CDU, Grünen und der FDP
durchgewunken. Die notwendige
Sanierung wird mit knapp 94 Mio.
Euro zu Buche schlagen (wenn das
am Ende reicht). Die SPD im Rat hat
über Jahre immer wieder
konstruktive Vorschläge gemacht,
um die Kosten in Grenzen zu halten.
Diese wurden alle abgelehnt.   
Auch ist nach der Abschaltung der
Blitzeranlage an der A1 mit
Mindereinnahmen im Kreis zu
rechnen, die dazu führen werden,
dass die Umlage erhöht wird.   
SPD-Fraktionsvorsitzender Jürgen
Schmidt   befürchtet,  dass  die 

Grundsteuer B auf über 1600
Punkte steigen wird. 

Schmidt dazu: „Kürten und der
Kreis brauchen eine langfristige
Finanzplanung, die alle Risiken
berücksichtigt. Nur so können die
Bürgerinnen und Bürger wissen,
auf welche möglichen Belastungen
sie sich vorbereiten müssen.
Zudem geht es nicht nur um
Sparen. Notwendige Investitionen
zahlen sich aus, Kommunen
müssen aktiv daran arbeiten, sich
neue Einnahmequellen jenseits der
Grundsteuer B und der
Kreisumlage zu erarbeiten.“ 

Das wird teuer: Auf die Bürgerinnen und
Bürger in Kürten kommen hohe Ausgaben zu

Interessengeme inschaft hat 
jetzt einen Trägerverein 

Die KürtenApp ist auf einem 
gutem WegKarl-Werner Steffens

* 10. Juli 1949    02. Dezember 2023

Fastelovend, en der Politik, beim
Fooßball on ooch wenn et öm die
Liebe jing! Dofür danken esch mingem
Fründ Werner van Hezzen: für die
letzten herrlijen Johr, für jedes Johr
on jeden Dach, wo mier zesammen
wo’eren! On nu, Werner, ruh dich uus
beim Herrjott on lu’er vam
Himmelspö’etzchen op oss eraff on
höllep wigger wo de kanns. Mier
verjessen dich nit!
Jott dank üch! Ding on ü’er Tring!



Us Blättche: Am 16.02. fand in
Kürten die "Demo für Demokratie
und Vielfalt" statt. Sie sind Teil des
Organisationsteams. Wie kam es zu
diesem Bündnis und wie schnell
konnten Sie die Demo
organisieren?

Jürgen Brückers: Es begann alles
mit einer kleinen Initialzündung.
Ende Januar sprachen mich einige
Leute an, weil sie fanden, es müsse
endlich etwas gegen die AfD und
Fremdenfeindlichkeit
unternommen werden. Mit nur
drei Anrufen bei bekannten
Initiatoren fanden wir uns noch vor
Karneval im Rathaus zusammen,
um als neutrale Basis ein Bündnis
zu schmieden.

Us Blättche: Was war die größte
Herausforderung bei der
Organisation, und wer hat Sie
besonders unterstützt?

Brückers: Die größten
Herausforderungen  waren die
unterschiedlichen Termine der AfD-
Veranstaltung und die knappe Zeit
während der Karnevalszeit. Wir
haben das mit täglichen Video-
Sitzungen bewältigt, manchmal bis
tief in die Nacht. Besonders
unterstützt wurden wir von der 

Kürten zeigt klare Kante gegen Rechtsextremismus
Interview mit Jürgen Brückers, Mitorganisator der Demo „Für Demokratie und Vielfalt“

Polizei, der Verwaltung und der
Gesamtschule. Die positive
Resonanz und die Unterstützung,
insbesondere von der SPD, gaben
uns zusätzlich Mut.

Us Blättche: Die Demo war trotz
kurzfristiger Terminverschiebung
und schlechtem Wetter sehr gut
besucht. Wie war das Feedback?

Brückers: Trotz einiger negativer
Beiträge in sozialen Medien
während der Vorbereitungen war
die Zustimmung aus der
Bevölkerung enorm und hält bis
heute an. Wir erhalten weiterhin
Anträge zur Aufnahme in das
Bündnis.

Us Blättche: An wen kann man sich
wenden, wenn man dem Bündnis,
das ja weitermacht, beitreten oder
es unterstützen möchte?

Brückers: Interessierte können sich
auf unserer Website www.kuerten-
fuer-demokratie.de schnell über
das Bündnis informieren. Dort
findet man auch Informationen zur
Unterstützung durch Spenden.
Organisationen, die beitreten
möchten, können eine formlose E-
Mail an juergen@brueckers.de
senden, idealerweise mit einem
Logo für die Veröffentlichung.

Das Interview führte Elke Krämer

Wir wünschen
frohe Ostern!



Die Gaststätte „Auf der Heide“
öffnet nach Angaben der alten und
neuen Besitzer im Laufe des
Aprils/Mais wieder als Kneipe und
Restaurant. Angeboten werden
sollen Pizzen und Tapas. Derzeit
werden die Räume renoviert. Ob es
bei dem alten Namen bleibt, ist
unklar.

Wir suchen einen Stell- oder
Hängeplatz für einen SPD-
Schaukasten in den Ortslagen
Hufe, Engeldorf, Offermannsheide,
Unter- oder Oberbörsch. Sprechen
Sie uns an.

Am Mittwoch, den 8. Mai um 19:00
Uhr, kommt Dr. Arno Gildemeister,
Kandidat für das Europäische
Parlament, zum SPD-Stammtisch
in das SPD-Parteihaus in Kürten-
Dürscheid. Alle Interessierten
(Parteimitgliedschaft nicht nötig)
sind eingeladen, über das
Programm der SPD mit
Gildemeister zu diskutieren. 

Die Kernaussagen zur Wahl am 9.
Juni 2024: Die SPD steht für ein
vereintes und demokratisches
Europa ein und bekräftigt in
diesem Zusammenhang die
fortwährende Unterstützung
Deutschlands für die Ukraine als
Zeichen der Solidarität im Kampf
für Freiheit und gegen Aggression.
Europa soll als starker Industrie-
und Wirtschaftsstandort gefördert
werden, wobei gleichzeitig der
soziale Schutz der Bürgerinnen und
Bürger gewährleistet wird.
Klimaschutz soll die treibende Kraft
für neue Arbeitsplätze werden, und
der Ausbau erneuerbarer Energien
hat oberste Priorität.
 

Einladung: Stammtisch mit
dem Schwerpunkt Europawahl

Arno Gildemeister

Der Stammtisch der SPD-Kürten
findet an jedem zweiten Mittwoch
im Monat statt. Gäste sind immer
herzlich willlkommen!
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Die Gaststätte in
Offermannsheide öffnet wieder 

In eigener Sache: Platz für
Schaukästen gesucht

Am 9. Juni 2024 ist Europawahl!

Elke Krämer Sascha Pechbrenner Hinrich Schipper
Mitglied im Kürtener Rat
prechbrenner@spdkuerten.de

sachkundige Bürgerin
kraemer@spdkuerten.de

Kreistagsabgeordneter
schipper@spdkuerten.de

Die Idee für UsBlättche hatte Werner Steffens     im Jahr 2020.


